
 
Tagesordnung: 
 
1.   Begrüßung, Eröffnung 
 
2.   Protokoll der letzten erw. Vorstandssitzung in Pfarrkirchen 
 
3.   Bericht des 1.Vorstzenden 
 
4.   Mitgliederbewegung; Liste unserer verstorbenen Zuchtfreunde in 2023 
 
5.   Besonderes aus den Bezirken 
 
6.   Bericht des Hauptzuchtwartes, Ausblick auf die Richterschulung am Nachmittag 
 
7.   Veröffentlichungen in der Geflügelzeitung 
 
8.   Geplante Satzungsanpassung / -erweiterung (zur JHV) 
 
9.   Anstehende Wahlen auf der JHV 2023 (2.Vorsitzender, 2.Kassier, Kassenprüfer für 2024) 
 
10. 64.Hauptschau von 12. – 14.01.2024 in Weißenborn 
 
11. HSS 2025, 2026 usw., (Vorschläge aus den Bezirken) 
 
12. Europäisches Treffen der Strasserfreunde und der Mährischen Strasser am 27. – 28.Oktober 2023 
      in Frankreich (Mail aus Frankreich) 
 
13. Anzahl der Infohefte für 2024 und Kalender für 2025 
 
14. Verschiedenes 
 
15. Schlusswort des Vorsitzenden 
 
 
 
TOP. 1 
Der 1.Vorsitzende, Dr. Dirk Wienecke, eröffnete um 10.05 Uhr die Vorstandssitzung und begrüßte die 
anwesenden Zuchtfreunde des Hauptvorstandes, des erweiterten Vorstandes und des Zuchtausschusses. 
Ein herzliches Willkommen galt auch den anwesenden Ehrenmitgliedern des Hauptvereines. Er bedankte 
sich bei Zuchtfreund Maik Sack und seinem Team für die Organisation und Durchführung, er lobte auch die 
vorzügliche Halle hier in Schlotheim. 
Entschuldigt hatten sich Wolfgang Maier (Vertretung Peter Rehm) und Hansjörg Gradert aus 
gesundheitlichen Gründen. Er wäre sehr gern mit dabei gewesen, hatte er doch sehr intensiv an der 
Vorbereitung und am Inhalt der Richterschulung mitgearbeitet. 
Der 1.Vorsitzende gab die Tagesordnung bekannt und ging in bekannter Weise auf die DSGVO ein. 
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Bevor in die Tagesordnung eingestiegen wurde, musste der Punkt mit der Kostenbeteiligung des SV an der 
erweiterten Vorstandssitzung und Richterschulung noch geklärt werden. Da bisher keine entschiedenen 
Beschlüsse zur Abrechnung (Umfang und Höhe der Beträge) und auch zum Planen für eine Kalkulation 
vorlagen, wurde dieser Punkt angegangen. Die Mitgliederzahlen schrumpfen fortlaufend und die Kosten (auf 
allen Ebenen) steigen. 
 
Laut Satzung sind pro Mitglied und Jahr 0,50 € für die Richterschulung veranschlagt. 
 
Kassier Maik Kolbmüller ging auf vergangene Richterschulungen ein und erläuterte den aktuellen Stand. Er 
schlug vor, dass alle Getränke und das Abendessen von den Teilnehmern selbst bezahlt wird, das 
gemeinsame Mittagessen übernimmt der SV. Über eine Kostenpauschale von 50,00 € (die der SV trägt) pro 
Berechtigten soll abgestimmt werden. 
 
TOP. 2 
Der 2.Schriftführer Dieter Heydenreich verlas das Protokoll der letzten erweiterten Vorstandssitzung in 
Pfarrkirchen. Es gab keine Änderungswünsche oder Ergänzungen. Das Protokoll wurde einstimmig 
angenommen. 
 
TOP. 3 
Der 1.Vorsitzende bedankte sich in seinem Bericht 2023 bei D.V.M. André Pfützner für seinen sehr 
interessanten Artikel im Infoheft 2022/2023. Ein weiterer Dank ging an unseren 2.Schriftführer Dieter 
Heydenreich, der uns mit unserer Internetseite immer auf dem aktuellen Stand hält und an das 
Fotografenteam Johann Kiener/Markus Wiesnet für die großartigen Strasserfotos. Ein besonderer Dank ging 
an unseren Zuchtfreund Hansjörg Gradert, der durch seinen Fachbericht unser Strasser-Info deutlich 
aufwertet. Desweiteren informierte er die Versammlung das wir im künftigen Infoheft wieder auf die max. 
Seitenzahl für die Bezirke von 4 Seiten verbindlich achten. Das Heft hatte 25% mehr Inhalt als im Jahr zuvor! 
Damit auch der höhere Preis, unabhängig von der „Inflation“ und den generellen Preissteigerungen. 
Ebenfalls müssen wir das Datum für unsere Frühjahrsversammlungen ansprechen und überdenken. Auch 
sollte über die Finanzierung des Infoheftes nachgedacht werden, so könnte jeder Bezirk durch Inserate (wie 
im Mitglieder-Journal) dazu betragen das sich die Kosten im Rahmen halten. Hier wird jeder Bezirk aktiv 
aufgefordert, um Inserate für unser Infoheft von den Mitgliedern, zu werben. Zukünftig werden nur noch 
Artikel zum Thema Gesundheit unserer Tauben von Tierärzten abgedruckt. Abschließend freute sich der 
1.Vorsitzende auf eine konstruktive und interessante erweiterte Vorstandssitzung.  
 
 
TOP. 4 
Der 1.Vorsitzende teilte eine Liste aus, in der jeder Bezirksvorsitzende seine verstorbenen Mitglieder eintrug. 
 
TOP. 5 
Bezirk 1: Bezirksschau anlässlich 75-jährigen Bestehen am 04./05.11.23 in Neudrossenfeld. 
Bezirk 2: Sehr hoher Altersdurchschnitt, neue Mitglieder sind schwer zu finden. 
Bezirk 4: Was passiert mit den Ehrenmitgliedern des HV wenn Bezirk sich auflöst? 
              Antwort: Sie müssen sich einem anderen Bezirk anschließen. 
Bezirk 7: 1 Kündigung, 1 Neuaufnahme. 
Bezirk 8: 2 Neuaufnahmen. 
Bezirk 10: 2 Neuaufnahmen. Kassier lehnt anlässlich der JHV des HV als Kassenprüfer ab. 
                Nach kurzer Diskussion war man sich einig das Problem vor Ort zu lösen. 
Bezirk 11: 2 Sterbefälle. 
Bezirk 14: Maik Schult ist neuer Zuchtwart, er folgt auf Hartmut Lorenz. Antrag auf Aufnahme von Eva-Maria  
                Seraphin als SR-Anwärterin. 
Von den anderen Bezirken gab es keine Besonderheiten. 
Der 1.Schriftführer Udo Billenstein bat die Bezirksvorsitzenden Ihm zeitnah die Mitgliederbewegungen 
zukommen zu lassen. 
 
TOP. 6 
Der Hauptzuchtwart Gerald Wudi bedankte sich in seinem Kurzbericht bei Hermann Lübbering und Armin 
Baumgartner für ihre jeweiligen Berichte. Am Nachmittag hält Armin Baumgartner ein Bericht über Form, 
Größe und Kopf unserer Strasser. Desweiteren wird eine Bewertungsübung durch die einzelnen Gruppen 
durchgeführt. Er gratulierte Eva-Maria Seraphin für Ihre bestandene Preisrichterprüfung. Weiterhin gab er 
bekannt das der Bundeszuchtausschuss für unsere Strasser die 50er Käfige eingeführt hat ohne 
Rücksprache mit dem SV zuhalten. Auch andere Taubenrassen sind hier betroffen. 
 
TOP. 7 
Der Zuchtausschuss hat im letzten Jahr einen Bericht zu den fahlen und seltenen Farbenschlägen 
veröffentlicht. Aktuell wird daran gearbeitet, den Bericht von Hansjörg Gradert mit dem Titel: Die schwarzen, 



roten und gelben Strasser; in der zweiten Jahreshälfte in der Geflügelzeitung zu veröffentlichen. Im nächsten 
Jahr ist dann ein Bericht zu den blauen Farbenschlägen geplant. Wenn wir mit zwei Veröffentlichungen pro 
Jahr in der Öffentlichkeit von den Züchtern wahrgenommen werden, ist das in Ordnung. Das ist zum einen 
unser Bericht von der Hauptschau und zum anderen ein Fachartikel. Die Fachartikel und auch die Aktivitäten 
des SV sollen auch auf VDT-online veröffentlich werden.   
 
TOP. 8 
Zur erweiterten Vorstandssitzung am 7.05.2022 wurden 2 Vorschläge unterbreitet und in der JHV in 
Pfarrkirchen abgestimmt. 
a.) Vergabekriterien / -regeln für künftige Hauptschauen. 
b.) Hauptschau territorial in Deutschland gleichmäßig verteilen. 
Dieser Passus wird in der JHV 2023 in Weißenborn zur Satzungsanpassung zur Abstimmung gebracht. 
 
 
TOP. 9 
2.Vorsitzender: Der 1.Vorsitzende hat im Vorfeld mit Armin Baumgartner gesprochen, Armin steht für eine 
Wiederwahl nicht zur Verfügung. Wir brauchen also einen neuen 2.Vorsitzenden zur Wahl auf der nächsten 
JHV. Jeder Bezirk wird aufgefordert, anhand der Anforderungen, Kandidaten für den 2.Vorsitzenden des SV 
vorzuschlagen. 
2.Kassier: Klaus Ahl steht für eine Wiederwahl wieder zur Verfügung. 
Kassenprüfer für die 65.HSS in Untermaxfeld: Vorschlag: Kassier Bezirk 9 und Bezirk 7. 
 
TOP.10 
Dieter Heydenreich gab ein kurzen Zwischenstand über die Planung in Weißenborn. Die vorbildlichen 
Meldepapiere und alles Wichtige findet sich im Info-Heft. Sorge bereitet Ihm die 50er Käfige. 
 
TOP. 11 
HSS 2024: AL Florian Bühler informierte die Versammlung kurz über den Status in Untermaxfeld. 
HSS 2025: Der Bezirk 1 Franken stellt den Antrag auf Durchführung der HSS 2025. 
      Austragender Verein: KTZV Großlangheim (Unterfranken) 
                1.Vorsitzender: Willi Habermann, Erlabrunner Str. 14, 97320 Großlangheim. 
                Großlangheim liegt an der A 3, zwischen Volkach und Kitzingen, im schönen Weinfranken. 
                Termin: 11./12.01.2026 
                Die Rahmenbedingungen für HSS wurden akzeptiert. 
 
                Volker Tamke Bezirk 2 will bis zur JHV in Weißenborn einen Vorschlag bringen. 
 
HSS 2026: Straßkirchen möchte sich bewerben (Peter Rehm macht Vorschlag). 
 
TOP. 12 
Die Unterlagen für das europäische Treffen der Strassertauben und der Mährischen Strasser in Frankreich 
sind auf der Internetseite des HV eingestellt. Jeder Bezirksvorsitzende hat ebenfalls die Unterlagen erhalten 
und soll Werbung auf den Herbstversammlungen machen. Meldeschluss ist der 9.September 2023. 
 
TOP.13 
Von den Bezirken wurde die Anzahl der Infohefte 2024 und der Kalender 2025 in die Liste eingetragen.  
 
TOP. 14 
Als Meldeschluss für das Infoheft wurde der 10.02.2024 festgelegt, maximal 4 Seiten. 
Abstimmung 17 ja, 1 Enthaltung, 
Aufgrund der Abstimmung sollen die Frühjahrsversammlungen der Bezirk nicht vor der 1.Woche im April 
sein. 
 
Der 1.Vorsitzende Dirk Wienecke verlas den Antrag des Bezirkes 14 zur Aufnahme von Eva-Maria Seraphin 
als SR-Anwärterin. 
  
Der 2.Schriftführer Dieter Heydenreich sorgt sich um Zukunft der Internetseite des HV. Über die Entlohnung 
konnte man sich nicht einigen. Der 1.Vorsitzende und Dieter Heydenreich werden den Punkt und auch das 
weitere Vorgehen zur Internetseite separat klären. Es geht nicht nur um die Entlohnung, sondern auch um 
die Zukunftsfähigkeit; Pflege und Sicherheit unserer Internetseite. Die Bezirke werden gebeten, aktiv 
abzufragen, ob jemand Interesse an der Pflege und Wartung unserer Internetseite hat und diese Aufgabe 
mit Dieter gemeinsam übernehmen möchte. 
 



Für die heutige Veranstaltung werden 50,00 € gezahlt. Für zukünftige Veranstaltung muss eine Regelung 
gefunden werden. Abstimmung: 17 ja, 1 Enthaltung. Die Bearbeitung und Abstimmung erfolgt auf unserer 
nächsten JHV. 
 
Für nächste Vorstandssitzungen bzw. Richterschulungen muss sich jeder selbst um ein Zimmer kümmern. 
Abstimmung: 18 ja. 
Wer zusagt muss dann auch verbindlich die Kosten tragen. 
 
Die nächste erweiterte Vorstandssitzung findet im Rahmen der 64.HSS in Weißenborn statt (kurz). 
 
Der Strasser-Aufsteller wurde von Richard Weiss zu einen Preis von 100,00 € angefertigt, bei den 
Strassermotiven half Dieter Heydenreich. Recht herzlichen Dank an Richard Weiss!!! 
 
TOP. 15 
Der 1.Vorsitzende bedankte sich bei den Anwesenden für die gute Zusammenarbeit und schloss um 12.20 
Uhr die erweiterte Vorstandssitzung. Er wünschte noch ein schönes Wochenende, eine interessante und 
wichtige Richterschulung und einen schönen gemütlichen Abend. 
 
 
 

      
   
gez. Dr. Dirk Wienecke      gez. Udo Billenstein  
        1.Vorsitzender              1.Schriftführer  
 
 
 

   
 
     
 
 


